Participer en tant que déléguée invitée à la visite apostolique du Pape François en Papouasie-Nouvelle-Guinée du 7 au 9 septembre 2024.





Lorsque l'invitation est venue de la Conférence des Évêques Catholiques de Papouasie-Nouvelle-Guinée et des Îles Salomon, adressée à tous les responsables et leaders de leurs organisations par l'intermédiaire de la CRA (Religieuses Catholiques d'Australie) au début du mois de juin 2024, je n'ai pas hésité à accepter cette invitation unique dans une vie pour être présente lors de la visite apostolique du Pape François en Papouasie-Nouvelle-Guinée, du 7 au 9 septembre 2024.

Le voyage depuis l'Australie-Occidentale jusqu'à Port Moresby, en Papouasie-Nouvelle-Guinée, a duré près de 8 heures au départ de Perth, avec une escale à Brisbane après un vol de nuit de 4 heures et demie. Il a fallu encore trois heures et demie de vol de Brisbane à Port Moresby. Le voyage en valait la peine. Les relations entre la Papouasie-Nouvelle-Guinée et l'Australie remontent à l'époque de l'administration coloniale, de 1949 à la proclamation de l'indépendance politique du pays le 16 septembre 1975. Notre proximité géographique, nos liens culturels et les relations entre nos peuples remontent à des temps préhistoriques. La lutte contre l'Armée impériale japonaise pendant la Seconde Guerre mondiale a également renforcé les liens étroits entre les deux pays.¹

On m'a dit que toute la Papouasie-Nouvelle-Guinée était déjà en effervescence depuis l'annonce de la venue du Pape François en septembre. Pour eux, c'était un signe « D'espoir ». Un prêtre (Missionnaire du Sacré-Cœur) m'a racontée que des personnes vivant dans les zones rurales de la Papouasie-Nouvelle-Guinée avaient marché pendant des semaines pour rejoindre Port Moresby, traversant des jungles et des terrains accidentés à pied, simplement pour apercevoir le Pape François.

En tant qu'invités, nous avons eu l'honneur d'assister à trois événements principaux. Le premier était la rencontre de Sa Sainteté avec les femmes et les hommes consacrés, les catéchistes laïcs, les séminaristes, les évêques et les archevêques de Papouasie-Nouvelle-Guinée et d'Océanie (14 pays, dont l'Australie). Le deuxième événement était la messe papale du dimanche, célébrée pour tous au stade Sir John Guise. Le troisième événement auquel nous avons été invités était la rencontre de Sa Sainteté avec les jeunes, qu'il considère toujours comme l'espoir de l'avenir.

¹Relationship with Australia – High Commission of the Independent State of Papua New Guinea (pngcanberra.org)



Après la rencontre du Pape François avec les catéchistes laïcs, les femmes et hommes consacrés, les prêtres, les évêques et les missionnaires de Papouasie-Nouvelle-Guinée et d'Océanie,

L'un des messages du Pape François à tous les missionnaires, femmes et hommes consacrés, lors de cette rencontre, était d'avoir le « courage de recommencer encore et encore, même après de nombreux échecs », de comprendre « la beauté d'être présent dans la mission » et de grandir « selon le style de Dieu, qui est proximité, compassion et tendresse ».



Les invités d'Australie devant le Sanctuaire de Notre-Dame Secours des Chrétiens à Boroko, Papouasie-Nouvelle-Guinée.



Après la messe papale en Papouasie-Nouvelle-Guinée.

Sœur Lilian SJA